2015~2016

(1) 2016(平成28)年 1月28日発行

ROTARY CLUB OF ENGARU, AREA4, RID2500

遠軽ロータリークラブ

国際ロータリー 第2500地区第4分区

2016年 1月28日(木) 12:30~ 本日のプログラム

ゲーストー卓 話 陸上自衛隊第25普通科連隊長兼遠軽 駐屯地司令 一等陸佐 山本 公威 様



2016年 2月 4日(木) 12:30~ 次 回 の プ ロ グ ラ ム

Weekly Report No. $28\,$

<職業奉仕月間>

平和と紛争予防/紛争解決月間 国際奉仕委員会

第2763回例会記録

司会:遠藤利秀副幹事③

遠軽ロータリークラブ通常例会

日時:2016年 1月21日(木)12:30~

場所:ホテルサンシャイン 2 F

開 会 点 鐘:成田 弘明 君

歌:一

R ソ ン グ: 我等の生業

四つのテスト:-

木村一則 会長 スローガン:あなただけのロータリー・モーメントを!

幹事報告 成田 弘明 君②

- 1. 先週、下期の会費について案内しておりますので、今月29日迄に納入をお願いします。
- 2. 遠軽青年会議所より新年交礼会の礼状が届いております。
- 3. 次週、例会終了後、理事会を開催致します。

本日のプログラム おもしろブラジル事情

会員卓話

山田 荘一 君①

今年はオリンピック・イヤーで、ブラジルのリオデジャネイロが開催地です。スポーツについては全く解りませんが、41年前と5年前、二度行った経験があり、友人・知人がいて、年賀状も十数人とのやりとりをする間柄で、好奇心があり、私が見た、聞いた、感じたブラジルについて少しお話ししてみたいと思います。

まず、大統領は男性でしょうか、女性でしょうか? 解らないようですね。それぐらいブラジルについて情報が入ってこないことだと思います。

これはブラジルで買った「ニッケイ新聞」です。日本語で印刷されていて現地の日系人は日本のことをリアルタイムで良く全部解っています。これは(5年前の)丁度民主党政権の時のでした。政治のことから相撲のことまで、全部、毎日、日本の情報がどんどん入っています。私がびっくりしたのは、BSの朝ドラが夕方放映されていました。よく、「ブラジルはどこだ?」と言いました。よく、「ブラジルはどこだ?」と言いました。よく、「ブラジルはどこだ?」と言いまい話があるが、時差も-12時間なので大き、「ここずーっと掘っていったら下だ!」と反対、相撲は朝見るんですね。情報は一方的に流れ、日本人以上に心配なんかしている。

■人種のるつぼとモザイク国家

アメリカなどは「人種のるつぼ」と言います。 色々な民族が一つの憲法・考え方の中でやらなければならない。同じ多民族国家であるブラジルは









よく「モザイク国家」と表現されるようです。それぞれが形を作っていて役に立っていて、全体として調和が取れている。アメリカは無理に一つのるつぼの中に入れようとするから差別が生まれるが、ブラジルの場合はむしろ差別が無い国家と言われている。

■アマゾン河口の島は九州より大きい

最初に行った時、聞いた話ですが、アマゾン川はでかい川(世界最大)だと言うことは知っていたが、河口の中州に島があり、その大きさが九州よりちょっと大きいという。その幅が400kmくらいあり、対岸が見えない。これは、自分たちの川に対するイメージではダメだ、向こうから見るとどうなんだろう、世界規模・地球規模で考えなければならないと感じたことがある。

■ブラジルへは北に向かう!?

ブラジルは南アメリカにあります。飛行機でどう行くんだろう? (2面へ)

【名前後の○数字は写真とその中の番号】

(1面から) 5年前、成田からアラスカに向かっ て、カナダの沿岸を下がって・・・南に行くのに 北に向かって行く! それが一番近いルート! 地球はやっぱり丸いんだなと思いました。

■日系人・社会について

ヨーロッパ人が入植してくるとそこに先ず、自 分たちの心の拠り所としてキリスト教会を建てる のだそうです。ところが日本人が来ると、必ず学 校を建てる、という。子弟の教育熱心というか、 教育を大事に考えている。日本にいると当たり前 らしいが、どうも違うらしい。

日系人の教育熱心についてですが、今、ブラジ ルの人口は1億8千万人くらい。日系人は、2008 年、移民100年を迎えたが、大体180万人くら い。人口の約1%。

サンパウロ(州立)大学が南米で一番権威があっ て立派な大学、日本で言えば東大。人口比率1% なのに約15%ぐらいの日系人学生がいるそうで す。大変日本人は優秀だと言うこと。どうも日本 人にサンパウロ大学が乗っ取られるんじゃない か!? と心配されているそう。教員も約10%が日 系人、とも。

中南米でただ一つポルトガル語を使っているの がブラジルで、後の国はスペイン語。

現地語で「ジャポネー ガランチード」=「信 頼できる日本人」という熟語がある。日本人は正 直、真面目、勤勉、約束守る、うそ言わない、民 族性、戦前渡った人たちは武士道とか和の精神= もめ事を作らない等々、それがずーっと引き継が れ、「日本人なら大丈夫だ」と。

■日本人街→東洋人街

40年前はサンパウロの目抜き通に立派な日本 人街があったが、最近はほとんどなくなってしま って、最近は東洋人街と云うようになった。後か ら韓国系や中国系移民がどんどん入ってきて日系 人の権益がほとんど奪われてしまった、と。彼ら はルールより力で押してくるタイプだから、日本 人の真面目さが逆に取られて利用されてしまうよ うな感じなのかな、と。これは国際社会での日本 の今の立場とよく似ているのかなあと思ったりし た。

ブラジルの国旗



現行の国旗は1992年5月11日に制定

ブラジルの国旗は緑、黄色、青、白の4色。 緑はブラジルの森林、黄色は金・鉱物資源、白 は平和、青はブラジルの空。真ん中のポルトガ ル語は「秩序と進歩」という意味で、その周り の星はそれぞれブラジルの州を表しています。 日系人の多いサンパウロ州は真ん中の南十字 星の大きな下の星です。



○卓話は他に、日系人は野菜と果物の神様/日本人 移住100周年の時(2008年)、サンパウロ州の小中学 校で"ビバ・ジャパン"(日本人に学ぼう運動)/大き い赤い鳥居が各町に建っている/資源大国の今/地 下資源、石油、エタノール/社会主義的政策のつけ /日本人のアイデンティティを大切にする一世、等 々、話されましたが、紙数の都合で割愛します。

BOX

親睦活動委員長 佐藤 直也 君④

結婚記念日 本吉春雄君 乾 禧實君 誕生日

5,000円 5,000円 合計10,000円

2015-16年度 合計350,500円

☆閉 会 点 鐘 :成田 弘明 君 ☆今月会報担当:東海林 勉 君

2015-16 28th-01

出席報告	例会日	会員 数	出席計算 会 員 数	出席者数	メイク アップ	出席率	無断欠席
出席副委員長	1月14日	37	33	28	1	87.9%	
山田 荘一 君	1月21日	37	33	21		63.6%	

編集・発行:メディア委員会 委員長:伊藤太一 副委員長:東海林勉 員:石井定男 黒坂貴行 渡辺 勉 乾 禧實

2015-16年度 国際ロータリー 会長: K. R. ラビンドラン 第2500地区ガバナー 東堂 明(旭川北RC) 第4分区ガバナー補佐

橋詰啓史(雄武RC)

遠軽ロータリークラブ 会長:木村一則 副会長:渡辺 勉 会長エレクト:黒坂貴行 幹事:成田弘明 会計:島田光隆 SAA:佐久間英昭 直前会長:上田 稔 ◇創立:1959年9月12日/認証1959年11月7日 URL:www.engaru-rc.com 【事務局】〒099-0415 北海道紋別郡遠軽町岩見通南2丁目 遠軽商工会議所内 Tel 0158-42-5201 Fax 42-5134 E-mail:info@engaru-rc.com

【例会場/日】北海道紋別郡遠軽町大通北1丁目 ホテルサンシャイン Tel 0158-42-1151 毎週木曜日12:30~13:30 *第3木曜日は夜間例会 18:00~(19:00)